
   Por estar involucrados en actos de corrupción, más de 60 elementos de la Secretaría de Seguri-
dad Pública del Estado de Puebla (SSP), tienen proceso administrativo para procesar su baja, dio 
a conocer el titular de la dependencia, Francisco Sánchez González. El secretario explicó que, tras 
la revisión que realizó la Comisión de Honor y Justicia, se determinó la baja definitiva. Por consi-
guiente, en próximos días, éstos 60 elementos serán destituidos del cargo que ostentaban.
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  El Gobierno de Puebla pone a disposición el talento humano 
y los recursos tecnológicos para la instalación de la planta Oli-
nia, proyecto que impulsa la innovación, las energías limpias y 
la electromovilidad, afirmó el gobernador del Estado, Alejandro 
Armenta, durante la visita de Roberto Samuel Capuano Tripp  y 
Rafael Garayoa Guajardo, responsables del Proyecto Olinia, al 
clúster automotriz poblano.
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Estancias infantiles  
de la capital se unirán 
a programa federal

Pepe Chedraui se 
reúne con empresarios 
del Consejo Directivo 
de Coparmex Puebla
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Antorchistas denuncian 
irregularidades y violencia 
en elecciones de Olomatlán

SE COMPROMETE MARIELISE 
BUDIB CON LA ALIMENTACIÓN DE 

NIÑAS Y NIÑOS DE LA CAPITAL
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  Con el objetivo de garantizar una correcta nutrición en la 
niñez poblana, el Sistema Municipal DIF (SMDIF) que encabe-
za la presidenta MariElise Budib hizo entrega de dos desa-
yunadores escolares en su modalidad caliente, al norte de la 
Capital. SMDIF busca mejorar el desempeño escolar con una 
alimentación nutritiva y sustanciosa, a través del Programa de 
Desayunadores Escolares Modalidad Caliente

 Exigen alto a las amenazas 
de muerte por elecciones

 Habrá Ley Seca por elecciones 
en juntas auxiliares de Serdán
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Los poblanos de la capital nos sentimos más seguros que antes, con el gobierno 
panista.
La percepción de inseguridad en la ciudad de Puebla disminuyó .7 por ciento 
en 2024, sólo que aumentó el número de personas que experimentó un caso de 
conflicto o enfrentamientos.
Según el reporte de resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública 
Urbana del INEGI, al señalar que en el cuarto trimestre de 2024 la percepción 
de inseguridad de los poblanos fue de 75.5 por ciento, lo que representa una 
disminución respecto al tercer trimestre de 202 que se ubicó en 76.2 por ciento.
Los lugares en donde los poblanos se sienten más inseguros son en el cajero 
automático con 68.9 por ciento, seguido por el transporte público con 63 por 
ciento y en carretera con 55 por ciento. Aumentó el número de las personas que 
experimentaron conflictos o enfrentamientos. En el tercer trimestre el porcentaje fue 
de 38.3 por ciento y en el cuarto pasó a 51.2 por ciento, aumentó 12.9 por ciento.

El gobernador Alejandro Armenta anunció la construcción de un puente o 
escalera eléctrica en la zona del Tec de Monterrey y Cúmulo de Virgo, donde se 
encuentra el Complejo Cultural Universitario de la BUAP
“Es un paso peatonal y una escalera eléctrica en Cúmulo de Virgo. Esa zona 
es muy importante y la vamos a atender para que los jóvenes y todos los que 
transitan por ahí puedan usarla”, afirmó.
Armenta agregó que esta obra pronto será una realidad y que se dará a conocer 
toda la información del proyecto, ya que el puente será eléctrico, similar a una 
escalera eléctrica que transportará a los usuarios. El gobernador aseguró que 
el puente estará listo este mismo año, señalando que se trata de un proyecto 
tecnológico.

La presidenta municipal de San Pedro Cholula, Tonantzin Fernández, cumplió 
sus primeros 100 días de gobierno. Dio a conocer que una de las insignias de su 
gobierno es que, ahora “el pueblo es quien manda”, por ello, ha recorrido todas 
las juntas auxiliares y barrios del municipio, llevando apoyos y escuchando a las 
y los cholultecas.
Bajo la premisa de que “amor con amor se paga”, sentenció que su gobierno 
se basa en “más territorio y menos escritorio (...) el pueblo cholulteca nos 
escogió para darles resultados”, esto, al tiempo de destacar que más de 3 mil 
ciudadanos reciben servicio a través del CRI, 3 mil 500 familias son beneficiadas 
con programas alimentarios y se han entregado 4 mil 500 chamarras a adultos 
mayores.
Resaltó que, en un hecho inédito, en menos de 100 días se arrancaron 12 mega 
obras en 8 juntas auxiliares y la cabecera municipal, aprovechando para citar al 
gobernador, “cuando hay honestidad, combate a la corrupción, trabajo y amor al 
pueblo, los recursos alcanzan para más”.

En votación dividida, seis contra cinco, los consejeros del Instituto Nacional 
Electoral (INE) avalaron las nuevas boletas para la elección de jueces y 
magistrados, en las que ahora se especifica cuáles son las materias por las que 
compiten.
En diciembre pasado, al aprobar el paquete de seis boletas, algunos integrantes 
del Consejo General rechazaron las papeletas de jueces y magistrados de circuito 
al considerar que debían contar con más información, pues solo se enlistaban los 
nombres. Ahora, en la parte izquierda del candidato se colocó, en colores, la 
especialidad: penal, administrativa y civil.
También se aclara cuántos cargos se elegirán en ese distrito, y cuántos por 
materia deberán seleccionar. Por ejemplo, si en el distrito son seis cargos, serán 
dos por ramo.  Se mantienen las iniciales del Poder que propone a los candidatos, 
y los recuadros para que el ciudadano coloque en la parte de arriba el número.
Las boletas para los jueces serán amarillas y para los magistrados color caoba.  
El martes, en reunión privada, la Dirección de Organización presentó el nuevo 
diseño, sin embargo, cinco consejeros estuvieron en contra al considerar que no se 
cumplen las especificaciones que solicitaron para facilitar al ciudadano el voto. 

De 70 estancias infantiles que dejó la administración de Eduardo Rivera, 2 se 
dieron de baja y el resto se sumará al programa de la federación para formar 
parte de los Centros de Educación y Cuidado Infantil, informó el secretario de 
Bienestar municipal de Puebla, Carlos Gómez Tipos.
El ayuntamiento de Puebla ya fue notificado sobre esta estrategia que se 
impulsará en todo el país. “Nosotros, como tal, todavía lo continuamos, el 
presidente, dio indicaciones de continuar, nos vamos a convertir, estamos 
planteando para convertirlos en Centros de Educación y Cuidado Infantil, hasta 
en tanto nos adjuntamos con el gobierno federal”, acotó. 
Con relación a las estancias infantiles, dijo que del total de 70 que había dejado 
la pasada administración, solamente quedan 68, las cuales siguen recibiendo 
apoyo económico por parte del ayuntamiento de Puebla.
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COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL 
PJ PIDE A CORTE ACLARAR 
SI REANUDA PROCESO DE 
SELECCIÓN DE CANDIDATOS A 
JUZGADORES

El Comité de Evaluación del Poder 
Judicial espera que en las próximas 
horas la Suprema Corte resuelva su 
solicitud de controversia.

MÉXICO OFRECE 
INCENTIVOS DE HASTA 30 
MIL MDP A EMPRESAS POR 
EL ‘ NEARSHORING ‘

La presidenta Sheinbaum 
explicó el decreto del su 
Gobierno para fomentar la 
relocalización de empresas o ‘ 
nearshoring ‘.

LOS ÓSCAR HONRARÁN 
A VÍCTIMAS DE LOS 
INCENDIOS Y OMITIRÁN LAS 
ACTUACIONES EN VIVO

Los premios Óscar llevarán a 
cabo un homenaje a las víctimas 
de los incendios en Los Ángeles 
y omitirán las actuaciones 
en vivo de las canciones 
nominadas

TRUMP DISPUESTO A 
REUNIRSE CON PUTIN 
“INMEDIATAMENTE” PARA 
NEGOCIAR LA PAZ EN UCRANIA

Trump ha amenazado a Rusia con 
más sanciones y aranceles si se 
niega a pactar el fin de la guerra en 
Ucrania
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La delincuencia y las percepciones
POR:  FERNANDO 

 A. CRISANTO
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En Puebla, la seguridad es la prioridad en la agenda po-
lítica y los delincuentes están más activos que nunca.
Trabajadores y automovilistas reportaron que casi en 
la madrugada del miércoles fueron víctimas de un asal-
to masivo a mano armada en la autopista Atlixcáyotl, 
a la altura del kilómetro 13, donde un grupo armados, 
que iba encapuchado, lanzó piedras y ponchallantas a 
los vehículos para obligarlos a detener su marcha.
Se estima que al menos 12 conductores sufrieron el 
asalto, ya que los despojaron de sus pertenencias, 
mientras circulaban por la Vía Atlixcáyotl, a la altura de 
la comunidad de Chalchihuapan, municipio de Santa 
Clara Ocoyucan, en los límites con la capital poblana. 
Unas horas después por órdenes del gobernador Ale-
jandro Armenta se dispuso una vigilancia permanente 
en la zona, de por sí conflictiva y donde hay grupos de 
maleantes.
Los afectados reportaron el hecho al 911, pero su lla-
mado fue atendido a destiempo, la Policía Estatal llegó 
mucho después. La Secretaría de Seguridad Pública 
estatal confirmó el reporte de la llamada de un ciuda-
dano, y al llegar estaba con otros dos conductores que 
dijeron haber sido agredidos, por ello la Policía recono-
ció oficialmente tres vehículos asaltados en su comu-
nicado oficial, pero testigos y afectados aseguran que 
fueron más.
Algunas de las víctimas volvían de trabajar, a bordo de 
una van, cuando los responsables atacaron la unidad 
y ésta se detuvo adelante de Chalchihuapan, frente a 
una cámara.
“Escuchamos el golpe y luego se escuchó la llanta pon-
chada. El chofer nos preguntó que si se detenía o se 
seguía y le dijimos que se siguiera porque estábamos 
en Chalchihuapan y sabemos que es peligroso y así se 
siguió hasta la cámara y que viera la luz”, comentó una 
de las afectadas.
Tras ser encañonadas, golpeadas y amenazadas, rela-
tó un grupo de trabajadoras, les robaron sus celulares y 
mochilas, con papelería importante. Una víctima acusó 

que la golpearon, después de apuntarle con la pistola 
en la cabeza y quitarle todo lo que poseía.
Los asaltantes huyeron a pie y poco después se escu-
charon al menos seis detonaciones.
Apenas el lunes pasado, el gobernador Alejandro Ar-
menta destacó la estrecha colaboración entre los tres 
niveles de gobierno y los esfuerzos en el abatimiento 
de delitos se ha reducido en un corto plazo y en distin-
tas regiones del estado, pero por los hechos aquí re-
latados anteriormente se nota que hay interesados en 
generar percepciones que muestren lo contrario. 
¿Son los delincuentes o es fuego amigo? Tampoco se 
descarta estos último.
“En Puebla no hay un Facundo Rosas (poblano cerca-
no a Genaro García Luna y secretario de Seguridad en 
el gobierno de Rafael Moreno Valle), nosotros pusimos 
en manos de la Sedena, de la Marina, de la Guardia 
Nacional, la seguridad de los poblanos, porque nos 
preocupa y estamos completamente coordinados con 
los ayuntamientos”, dijo Armenta.
El gobernador encabezó una mesa de seguridad en el Pa-
lacio Municipal y posteriormente ofreció una conferencia 
de prensa acompañado del edil capitalino, José Chedraui.
“Hemos dado más resultados que nunca con esta co-
municación con el Estado, con la Federación. Siempre 
habrá críticas, no tengo la menor duda y siempre esta-
remos mejorando, por eso esta coordinación y estas 
mesas de seguridad”, argumentó.
“Hay una capacidad de reacción y de coordinación 
que no se venía dando, recuerden lo que pasaba en 
la pasada administración municipal, que se echaban la 
pelotita, la autoridad municipal panista señalaba que 
no tenía competencia y le dejaba todo el trabajo al go-
bierno del estado. Hoy hay coordinación, hoy hay re-
sultados”
El secretario de Seguridad, vicealmirante Francisco 
Sánchez, puntualizó los resultados en el combate a la 
delincuencia y destacó la detención del autor intelec-
tual del homicidio de cuatro personas en un sepelio en 

Chietla, el rescate de 63 personas, que eran víctimas 
de trata de blancas, la ubicación de 21 tomas clandesti-
nas de combustible y la recuperación de 113 vehículos 
en el último mes.
El titular de Seguridad dio a conocer que 60 elementos 
serán dados de baja en breve debido a que así lo deter-
minó la Comisión de Honor y Justicia tras resolver pro-
cedimientos administrativos que se les habían iniciado 
por conductas indebidas.
Sánchez explicó que no ha realizado una depuración 
ni llegó para correr a personal de la dependencia, quie-
nes han renunciado es porque así lo han decidido, pero 
la mayoría del personal se mantiene y solo se renova-
ron direcciones y jefaturas, incorporando a 17 elemen-
tos de la Marina.
El trabajo y el esfuerzo de los gobiernos es cotidiano 
para conseguir la Seguridad en el estado, pero en los 
hechos está confirmado que los criminales no se inti-
midan y al contrario generan acciones, como el asalto 
masivo en Atlixcáyotl, que siembran percepciones que 
ponen en duda los resultados oficiales.
Con la vigilancia permanente en la autopista a Atlixco, 
pronto, muy pronto, se conocerá a los autores materia-
les e intelectuales de estos hechos.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Para la Fiscalía de Puebla durante 2024, se registraron 
12 casos de robo a autos y camionetas con violencia 
en Santa Clara Ocoyucan y Santa Isabel Cholula.
En Ocoyucan hubo 11 casos, y en Santa Isabel uno.
En lo que va de 2025, un solo atraco masivo en la au-
topista Puebla-Atlixco igualó las cifras del año anterior.
Ese es el tamaño del reto de la delincuencia a los tres 
niveles de gobierno, que tienen un plan coordinado de 
Seguridad para Puebla.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Apuesta Facultad de Psicología por el 
crecimiento académico y la investigación

  LA RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ ESCUCHÓ EL CUARTO INFORME DEL DIRECTOR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ SÁNCHEZ
Al considerarse entre las cinco mejores 
del país, la Facultad de Psicología de la 
BUAP le apuesta al crecimiento acadé-
mico con nuevas licenciaturas y maes-
trías, que por su pertinencia cumplan un 
papel fundamental en la sociedad, así lo 
reconoció la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez, luego de escuchar el Cuarto In-
forme de Labores del director José Luis 
Rodríguez Sánchez, quien rindió protesta 
para el periodo 2025-2029.

“Gracias al impulso que le han dado a 
la investigación y al posgrado, esta unidad 
académica egresa profesionistas bien va-
lorados en el mercado laboral. Su camino 
está lleno de retos y éxitos. En esa dirección 
tendrán siempre el acompañamiento de mi 
gestión”, expresó la Rectora de la BUAP.

Tras agradecer el trabajo del doctor 
Rodríguez Sánchez y de su equipo, re-
conoció la capacidad para colaborar con 
otras unidades académicas, con las cua-
les establecen sinergias en beneficio de 
la comunidad universitaria.

En el Cuarto Informe de Labores del 
doctor José Luis Rodríguez se destaca-
ron logros como la vinculación con de-

pendencias de gobierno y otros organis-
mos, así como el inicio de la Maestría en 
Psicoterapia que permitió incrementar en 
33 por ciento la matrícula de posgrado.

“Nuestro objetivo es fortalecer lazos 
internos y externos. La Psicología tiene 
muchos retos y queremos iniciar este 
nuevo periodo enfrentando desafíos des-
de una perspectiva global. Somos una de 

las cinco mejores facultades de Psicolo-
gía del país y la mejor de la región. Ahora 
buscaremos nuevos servicios, como un 
doctorado”, señaló José Luis Rodríguez.

En este informe se dio a conocer que 
su eficiencia terminal es de 90 por ciento. 
Actualmente, atienden al año a 227 alum-
nos a través de seminarios, talleres y 
asesorías para la obtención del grado, lo 

que facilitó un notable incremento, pues 
de 9 pasaron a 30 titulados en este lapso.

En materia de investigación, los do-
centes publicaron 10 artículos, siete li-
bros y participaron con ponencias en 
congresos nacionales e internacionales, 
además se organizaron dos conversa-
torios con profesores de universidades 
de Brasil. También celebraron diversas 
reuniones de academia para desarrollar 
trabajos de capacitación y crear la nueva 
licenciatura en Psico-neurodesarrollo.

Otros servicios brindados fueron la 
orientación para recibir becas institucio-
nales o externas, además de las tutorías 
y el acompañamiento de 58 lobomen-
tores, lo que benefició a unos 2 mil 500 
estudiantes. Asimismo, se realizaron 14 
eventos culturales y se impulsó la parti-
cipación de atletas en la Universiada y 
otras competencias regionales.

Al concluir su informe, en el que dio 
voz a los integrantes de su equipo de tra-
bajo, el doctor José Luis Rodríguez rati-
ficó su compromiso para que la facultad 
siga formando a profesionales de alto 
perfil. °REDACCIÓN
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Se compromete MariElise 
Budib con la alimentación 
de niñas y niños de la Capital

Estancias infantiles de la capital se unirán a programa federal

Exigen seguridad y 
alumbrado en zona de 
la escuela antorchista 
Macuil Xóchitl
Puebla, Pue. Alumnos de la Federa-
ción Nacional de Estudiantes Revolu-
cionarios Rafael Ramírez (Fnerrr), se 
manifestaron para exigir al Ayunta-
miento de Puebla mejore las condicio-
nes del Instituto Macuil Xóchitl.

Este jueves un centenar de estu-
diantes bloquearon las calles del pri-
mer cuadro de la ciudad de Puebla. 
Desde muy temprano, recorrieron la 
Avenida Reforma, para llegar a las ofi-
cinas principales donde atiende el pre-
sidente municipal, José Chedraui.

LAS PETICIONES
Al arribar frente al Palacio Municipal, el 
contingente se instaló en toda la cua-
dra frente al inmueble para reclamar al 
gobierno de la ciudad, la falta de man-
tenimiento al Instituto Macuil Xóchitl.

Acusaron que no se ha otorgado 
mantenimiento, ni equipamiento al 
instituto, esto desde el año pasado en 
la gestión del alcalde suplente, Adán 
Domínguez Sánchez. 

Sumado a esto, solicitan que se 
otorguen los servicios correspondien-
tes, como el alumbrado de la zona, 
además de vigilancia para los estu-
diantes en horarios de salida e ingreso.

Por ello buscan un acercamiento 
con el presidente municipal de Pue-
bla, José Chedraui Budib, dado que 
se les ha negado establecer una 
mesa de diálogo entre la Federación 
Nacional de Estudiantes Revolucio-
narios Rafael Ramírez (Fnerrr) y el 
Ayuntamiento.

INSTITUTO MACUIL XÓCHITL
El Instituto Macuil Xóchitl se encuentra 
ubicado en avenida 2 Oriente 2603, en 
la colonia Santa Bárbara Sur, en la ca-
pital poblana. Se fundó en 1985. Su li-
cenciatura en danza folclórica mexicana 
obtuvo el reconocimiento oficial en 1999 
y la de Expresión Artística en 2002.

El Instituto de Artes Macuil Xóchilt 
está al servicio de la población, for-
mando jóvenes en distintas áreas ar-
tísticas como:

  DANZA FOLCLÓRICA
  BALLET
  MÚSICA
  POESÍA
  TEATRO
  PINTURA
  DIBUJO
Al plantel asisten jóvenes de los 

distintos municipios del estado de Pue-
bla y de Guerrero, Oaxaca, Veracruz, 
Tlaxcala, Chiapas, Coahuila.

Hay que recordar que el Instituto de 
Artes Macuil Xóchilt es impulsado por 
el Movimiento Antorchista Nacional, 
organización a nivel nacional que pro-
mueve el arte y la cultura en el país.  
       °SILVINO CUATE

 SMDIF BUSCA MEJORAR EL DESEMPEÑO 
ESCOLAR CON UNA ALIMENTACIÓN 
NUTRITIVA Y SUSTANCIOSA, A TRAVÉS 
DEL PROGRAMA DE DESAYUNADORES 
ESCOLARES MODALIDAD CALIENTE

Puebla, Pue.- Con el objetivo de garantizar una correcta nutri-
ción en la niñez poblana, el Sistema Municipal DIF (SMDIF) que 
encabeza la presidenta MariElise Budib hizo entrega de dos de-
sayunadores escolares en su modalidad caliente, al norte de la 
Capital. 

Se trata de la Escuela Primaria “Lázaro Cárdenas del Río” 
de la Colonia 6 de Junio, en la Junta Auxiliar de San Miguel 
Canoa y la Escuela Jardín de Niños “Pablo Juárez Ruíz” en la 
Colonia San Cristóbal Tulcingo, en la Junta Auxiliar de San Je-
rónimo Caleras. A cada institución educativa le fue entregado 
un kit de insumos de cocina; electrodomésticos como un refri-
gerador, una licuadora y un estufón. Así como mobiliario y vajilla 
para que las y los alumnos tengan mejores condiciones para 
consumir sus alimentos. 

Durante su mensaje la presidenta del SMDIF, MariElise Bu-
dib, señaló que estas acciones son siempre pensando en el 
bienestar integral de las y los estudiantes, ya que la alimenta-
ción de un niño es fundamental para su desarrollo físico e inte-
lectual. 

“Un niño bien alimentado aprende mejor y tiene la energía 
para jugar, participar activamente en sus clases y aprovechar 
al máximo todas las oportunidades que la escuela le ofrece; 
gracias al esfuerzo en conjunto que hacemos con el Sistema 
Estatal DIF es que se hace posible la actualización de este De-
sayunador Escolar”, afirmó la presidenta.  

La finalidad del Programa de Alimentación Escolar Modali-
dad Caliente es proveer a las y los estudiantes de un desayuno 
o almuerzo que sea nutritivo y a bajo costo. En total son 280 las 
y los beneficiarios que a partir de ahora recibirán sus desayu-
nos preparados con insumos no perecederos que previamente 
les fueron entregados a cada institución educativa, y que cum-
plen con los criterios de calidad que indica dicho programa. 

Es así como el Sistema Municipal DIF refuerza su compro-
miso para garantizar la alimentación y educación de la niñez 
poblana. °REDACCIÓN

  68 estancias infantiles de Pue-
bla se sumarán al programa que 
impulsa la Federación para formar 
parte de los Centros de Educa-
ción y Cuidado Infantil

Puebla, Pue. De las 70 estancias infan-
tiles que había dejado la administración 
de Eduardo Rivera Pérez, 2 decidieron 
darse de baja, sin embargo, el resto se 
sumará al programa que impulsa la Fe-
deración para formar parte de los Centros 
de Educación y Cuidado Infantil (CECI), 
según lo informó el secretario de Bienes-
tar municipal de Puebla, Carlos Gómez 
Tepoz.

El funcionario municipal explicó que el 
Ayuntamiento de Puebla ya fue notificado 
sobre esta estrategia que se impulsará 
en todo el país. Por ello, ya iniciaron con 
las mesas de trabajo, donde se incluyen 
a padres de familia, para opinar sobre 
esta situación. 

Estancias infantiles de la capital se 
unirán a programa federal

PUEBLA SE SUMA A LOS CECI
Sin embargo, el secretario municipal, 
no dio detalles sobre una fecha exacta 
en la cual se habría formalizado esta 
estrategia en conjunto con la Federa-
ción, sólo garantizó que es un hecho 
que Puebla será parte de dicha estra-
tegia. 

"Nosotros, como tal, todavía lo 
continuamos, el presidente, dio indi-
caciones de continuar, nos vamos a 
convertir, estamos planteando para 
convertirlos en Centros de Educación y 
Cuidado Infantil (CECI), hasta en tanto 
nos adjuntamos con el gobierno fede-
ral", acotó. °SILVINO CUATE
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Recupera policía 
de Cuautlancingo 
dos autos con 
reporte de robo
CUAUTLANCINGO, PUE. Como par-
te de las estrategias implementadas 
por la Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana y Protección Civil de Cuaut-
lancingo, se logró la recuperación de 
dos vehículos con reporte de robo y el 
aseguramiento de dos personas invo-
lucradas en los hechos.

En el primer caso, un reporte a la 
cabina central alertó sobre el robo de 
una motocicleta con placas del esta-
do de Puebla. Gracias a la rápida in-
tervención de los oficiales, se ubicó la 
unidad en Plaza Movar, en Camino a 
San Lorenzo esquina con la lateral de 
la Autopista México-Puebla. 

En el lugar, se logró el asegura-
miento de David N., de 21 años de 
edad, y se trasladó la motocicleta al 
Complejo de Seguridad Pública para 
iniciar los trámites correspondientes.

En otra acción, se notificó el robo 
de un tractocamión marca Kenwor-
th, color rojo, modelo 2024, con caja 
blanca modelo 2021. Durante los 
recorridos de vigilancia, personal de 
seguridad pública localizó el vehícu-
lo en Av. Revolución a la altura del 
número 60, en la junta auxiliar de 
Sanctorum. 

En el sitio, Alfredo N., quien con-
ducía el tractocamión, fue asegurado 
para ser presentado ante las autori-
dades competentes.

En ambos casos, los detenidos 
fueron puestos a disposición del Mi-
nisterio Público de la Fiscalía General 
del Estado de Puebla, por detentar un 
vehículo con reporte de robo, ahí se 
determinará su situación legal. 

Además, se iniciará el proceso co-
rrespondiente para que las unidades 
recuperadas sean devueltas a sus le-
gítimos propietarios.

Estas acciones reafirman el com-
promiso del Gobierno Municipal de 
Cuautlancingo con la seguridad y el 
bienestar de sus ciudadanos, fortale-
ciendo la confianza y tranquilidad en 
el municipio. °REDACCIÓN

Poblanos incluyen las carreteras 
como un lugar inseguro

  EN PUEBLA BAJÓ APENAS .7 PORCENTUAL EN LA INSEGURIDAD QUE SE VIVE, SIN 
EMBARGO, LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD DE LA POBLACIÓN CRECIÓ AL 61.7 POR CIENTO

Puebla, Pue. De acuerdo con los resul-
tados de la Encuesta Nacional de Segu-
ridad Pública Urbana, publicados por el 
Instituto Nacional de Estadística y Geo-
grafía (Inegi) en Puebla bajó apenas .7 
porcentual en la inseguridad que se vive, 
sin embargo, la percepción de insegu-
ridad de la población creció al 61.7 por 
ciento comparado con el 59.1 por ciento 
en 2023.

Lo anterior debido a que el indicador 
en inseguridad que se tenía en el mes de 
septiembre pasado que era de 76.2 pun-
tos , pero al cerrar el año, en diciembre, 
terminó en 75.5 puntos. 

Además, la percepción de inseguridad 
fue mayor entre las mujeres con una tasa 
de 67.8%, contra el 54.2% de los hom-
bres.

Otros de los rubros en donde Puebla 
mostró una calificación baja es en la con-
fianza que le tienen a las autoridades so-
bre la efectividad para resolver las princi-
pales problemáticas el porcentaje quedó 
en un 37.7. 

Asimismo, al cerrar el año 2024 los ho-
gares víctima o con algún integrante vícti-
ma de robo, extorsión y/o fraude, el puntaje 

en el estado poblano llegó al 43.8.

LOS LUGARES DONDE LOS POBLANOS 
SE SIENTEN MÁS INSEGUROS
Ahora bien, la Encuesta Nacional de Se-
guridad Pública Urbana presentada indi-
ca que los lugares donde se sienten más 
inseguros los poblanos son:

  CAJEROS AUTOMÁTICOS
  BANCOS
  TRANSPORTE PÚBLICO
 Carreteras, este último lugar es el 

dato que se agrega con el gran problema 
de inseguridad que se registran como en 
la red carretera del país y lo reportado en 
los tramos que pertenecen a Puebla asal-
tos, robos y despojo de autos.

Un dato alarmante es que la población 
tiene una expectativa muy baja de que 
mejore la seguridad, un 30.9 por ciento 
consideró que la delincuencia e inse-
guridad seguirá igual de mal. Y un 21.6 
por ciento de la población refirió que la 
situación empeorará en los próximos 12 
meses.

PANORAMA NACIONAL 
Las áreas urbanas de interés con mayor 

porcentaje de personas de 18 años y más 
que consideraron que vivir en su ciudad 
era inseguro fueron: 

  VILLAHERMOSA, CON 95.3%
  URUAPAN, CON 92.5%
  FRESNILLO, CON 90.9%
  CULIACÁN, CON 90.6%
  TUXTLA GUTIÉRREZ, CON 90.6%
  TAPACHULA, CON 90.1%
En contraste, las áreas urbanas con 

menores porcentajes de percepción de 
inseguridad fueron:

  SAN PEDRO GARZA GARCÍA, CON 14.0%
  PIEDRAS NEGRAS, CON 18.7%
  BENITO JUÁREZ, CON 20.7%
  SALTILLO, CON 23.0%
  LOS MOCHIS, CON 24.6%
  LOS CABOS, CON 25.1%
Otro dato arrojado durante 2024, es-

timó que el 25.4 % de los hogares tuvo, 
como mínimo, una o un integrante que 
fue víctima de al menos un delito, como 
robo total o parcial de vehículo, robo en 
casa habitación, robo o asalto en calle o 
transporte público (incluye robo en banco 
o cajero automático o robo en forma dis-
tinta a las anteriores o extorsión. 

           °SILVINO CUATE

Por actos de corrupción mandarán a la calle a 60 policías estatales

Puebla, Pue. Por estar involucrados en 
actos de corrupción, más de 60 elemen-
tos de la Secretaría de Seguridad Públi-
ca del Estado de Puebla (SSP), tienen 
proceso administrativo para procesar su 
baja, dio a conocer el titular de la depen-
dencia, Francisco Sánchez González.

 POLICÍAS CORRUPTOS
El funcionario estatal comentó que dichos 

procesos administrativos iniciaron en la ad-
ministración pasada, es decir, con Daniel 
Iván Cruz Luna, quien es el exsecretario de 
la dependencia. Por ello, en su gestión sólo 
se está dando continuidad al proceso.

El secretario explicó que, tras la revi-
sión que realizó la Comisión de Honor y 
Justicia, se determinó la baja definitiva. 
Por consiguiente, en próximos días, éstos 
60 elementos serán destituidos del cargo 
que ostentaban.

“Al hacer el diagnóstico de lo que pa-
saba en la Secretaría, les puedo decir que 
ya había una serie de aproximadamente 
60 elementos con procesos disciplinarios 
abiertos, no los abrimos nosotros, ellos ya 
tenían ese proceso abierto, en este caso lo 
que procede para ellos es la baja, porque 
eso lo determinó la Comisión de Honor y 

Justicia, pero son procesos que llevó a 
cabo la administración anterior”, acotó.

Francisco Sánchez dijo que, tras su lle-
gada a la Secretaría de Seguridad Pública 
del Estado, se incluyeron cuatro subsecre-
tarios nuevos, el jefe del Estado Mayor que 
se desempeñó como Contraalmirante y 12 
directores principales que son Marinos.

POLICÍAS RATEROS
Relacionado con esta información, la 
tarde de ayer miércoles dos elementos 
en activo de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de Puebla y un civil, 
fueron detenidos durante un operativo en 
Galaxia La Calera, tras ser descubiertos 
en el robo a casa-habitación.

Los sujetos implicados estarían con-
formando una banda delictiva de robo en 

la Zona Metropolitana de Puebla.
Durante el operativo, al menos cuatro 

sujetos lograron darse a la fuga, por ello, 
se inició una persecución, pero no se dio 
a conocer sobre su paradero.

Los elementos de la policía municipal 
de Puebla se detuvieron, cuando viaja-
ban en un automóvil Beetle rojo, tras co-
meter un robo en una vivienda de la co-
lonia Constitución Mexicana, al sur de la 
ciudad donde apuñalaron de gravedad al 
integrante de una familia y cuyo estado 
de salud se reporta delicado.

Ante estos acontecimientos, la SSC pu-
blicó un comunicado donde reconoció a 
Mauricio E., del Grupo Rocas, y José Carlos 
R., de Inteligencia, al igual que Yovany N., 
de 40 años, quien tiene antecedentes pena-
les por delitos contra la salud. °SILVINO CUATE
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Pepe Chedraui se reúne con 
empresarios del Consejo 
Directivo de Coparmex Puebla

Dicho encuentro se realizó en el marco de la 1ª Sesión del Consejo Directivo de Coparmex Puebla, durante el cual, el alcalde reiteró el respaldo y coordinación de los tres órdenes de gobierno

El presidente municipal de Puebla, Pepe 
Chedraui Budib, se reunió con más de 90 
empresarios del Consejo de Coparmex 
Puebla, atendiendo el llamado del sector 
comercial para fortalecer la coordinación 
institucional a favor de la ciudadanía.

Dicho encuentro se realizó en el marco 
de la 1ª Sesión del Consejo Directivo de 
Coparmex Puebla, durante el cual, el al-
calde reiteró el respaldo y coordinación de 

los tres órdenes de gobierno para procurar 
de manera conjunta la  generación de em-
pleos y el desarrollo económico local.

También, en coincidencia con Beatriz 
Camacho Ruíz –presidenta de la Copar-
mex Puebla–, Chedraui Budib llamó al 
sector empresarial a priorizar el diálogo 
y a sumar por la gobernanza que Puebla 
necesita, “porque soy empresario como 
ustedes y me duele lo mismo que uste-

des, por eso el Ayuntamiento de Puebla 
será un facilitador para que ustedes y sus 
inversiones estén seguras”, aseguró 

En la reunión estuvieron presentes  
Gustavo Alonso González Zapata, sub-
secretario de operatividad policial de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana y 
Eduardo Vázquez Rossainz, consejero 
delegado de seguridad de Coparmex.

               °REDACCIÓN

El PT propuso Bolsa 
de Trabajo para 
migrantes deportados
Puebla, Pue. El coordinador de los di-
putados del Partido del Trabajo (PT), 
José Luis Figueroa descartó que el re-
torno de migrantes incremente la infor-
malidad en el estado de Puebla.

 Bolsa de Trabajo
José Luis Figueroa explicó que para 
contrarrestar este problema va a propo-
ner a sus iguales que desde el Congreso 
local se habilite una Bolsa de Trabajo.

Dijo que el Gobierno del Estado 
cuenta con una oferta de empleo des-
de la Secretaría del Trabajo, donde 
muchas de las vacantes son rechaza-
das por los mismos desempleados.

Convenios con empresas
Si bien reconoció, que esto deriva de 
los bajos salarios, falta de prestacio-
nes y otros aspectos laborales que no 
se cumplen, reiteró que también exis-
ten convenios con empresas importan-
tes donde hay buenas oportunidades.

“Yo quiero en próximos días tener 
desde acá –Congreso local- tener una 
bolsa de trabajo donde los 41 diputados 
puedan ser puentes para ofrecer vacan-
tes. A veces hay vacantes que no son 
aceptadas, también han habido vacantes 
excelentes y tampoco las toman”.

Luis Figueroa admitió que una de 
las situaciones que tendrán que vivir 
los paisanos es justo el salario que 
perciben, en el país será más bajo de 
lo que están acostumbrados a conse-
guir en Estados Unidos.

 Apoyo en vivienda, trabajo y salud
La presidenta del Congreso local, Lau-
ra Artemisa García Chávez, anunció 
la creación de una "Línea de Apoyo a 
grupos de Migrantes" que se ven ame-
nazados con las políticas de deporta-
ción del presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump.

Artemisa García Chávez citó que la 
próxima semana habrá reuniones con 
estos grupos de migrantes que tienen 
presencia en Nueva York, Los Ange-
les, Las Vegas, pero siempre abiertos 
a todos los que se quieran sumar. 

"Previendo lo que pudiera presentar-
se por las medidas que ha pronunciado el 
presidente Donald Trump, estamos pen-
dientes de las medidas que ha emprendi-
do el gobernador Alejandro Armenta Mier 
y estar preparados para darles vivienda, 
trabajo y atención de salud".

Laura Artemisa externó que este es 
un trabajo que se realiza de manera 
coordinada con el Gobierno del Esta-
do, pero sobre todo bajo las políticas 
de la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, para apoyar a "los 
hermanos migrantes".

Indico que la Línea de Apoyo con-
siste en tener esas mesas de trabajo 
para poder atender sus necesidades, 
a fin de que se les pueda ayudar con 
vivienda y trabajo. °AURELIA NAVARRO

Congreso respaldará revisión de convenios 
para evitar deudas impagables: García Chávez

  Laura Artemisa García indicó 
que impulsará reformas de ley 
para que los convenios para no 
lastimar los recursos públicos

Puebla, Pue- La presidenta del Congreso 
local, Laura Artemisa García Chávez ade-
lantó que de ser necesario se impulsarían 
reformas de ley para que los convenios 
que se hagan a través de las Asociacio-
nes Público Privadas (APP`s) y Proyectos 
para la Prestación de Servicios (PPS) no 
lastimen el recurso público, que terminan 
siendo una deuda estatal impagable.

Reconoció que el Gobierno del Esta-
do a través de la administración de Ale-
jandro Armenta Mier está haciendo un 
análisis profundo en cuanto a la asigna-
ción del recurso público.

Laura Artemisa externó que desde la 
LXII Legislatura se confía en las acciones 
y decisiones que está tomando Alejan-
dro Armenta Mier como gobernador de 
Puebla, quien en repetidas ocasiones ha 
dicho en sus discursos que cuidará del 
dinero de los poblanos.

Se cuidará el dinero de los poblanos
“Tiene toda la razón en hacer una revi-

sión precisa, no somos nosotros los que 
con dinero del pueblo tenemos que aco-
modarnos a lo que quieren las concesio-
narias, sino que sea en respuesta a las 
necesidades de nosotros”, dijo.    

Artemisa García Chávez externó que 
de ser necesaria la intervención del Con-

greso local para mejorar las leyes para 
evitar contraer convenios millonarios por 
obras bajo los esquemas APPS y PPS, 
se puede legislar en el Pleno.    

Puebla cuenta con la aplicación de 
PPS a obras como el Museo Barroco, 
Plataforma AUDI y el CIS. °AURELIA NAVARRO
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Andrés Villegas: 
Morena apunta a 
consolidar triunfos 
en elecciones 
extraordinarias

  Andrés Villegas advirtió que 
Morena tiene el objetivo claro de 
ganar los 4 municipios donde 
habrá elecciones extraordinarias

Puebla, Pue- El consejero estatal del 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Andrés Villegas advir-
tió que el partido tiene el objetivo claro 
de ganar los cuatro municipios donde 
habrá elecciones extraordinarias.

Para esto el también diputado lo-
cal, dijo que Morena está buscando 
acuerdos con los partidos que son 
aliados y con quienes se postularon 
candidatos las elecciones pasadas 
del 2 de junio del 2024.

Dijo que existen las condiciones 
para ir en alianza con los municipios 
de Ayotoxco de Guerrero, Venustiano 
Carranza, Xiutetelco y Chignahuapan.

Andrés Villegas señaló que existe 
un diálogo entre la dirigencia estatal 
y nacional de Morena para tomar las 
últimas decisiones y ya dar a conocer 
los nombres oficiales de quienes van 
a figurar como candidatos que apare-
cerán en las boletas electorales del 
23 de marzo. °AURELIA NAVARRO

MOVIMIENTO CIUDADANO CAMBIÓ CANDIDATO EN 
CHIGNAHUAPAN Y NO PARTICIPARÁ EN AYOTOXCO

Puebla, Pue. La dirigente estatal de 
Movimiento Ciudadano (MC), Fedhra 
Suriano Corrales confirmó que ya de-
finieron candidatos en tres de los cua-
tro municipios donde habrá elecciones 
extraordinarias, pero debido a que en 
Chignahuapan hay una tensa calma 
que se traduce en inseguridad se cam-
bió de abanderada.

 Asignación directa de candidatos
Fedhra Suriano dijo que será por asig-
nación directa la selección de candida-
tos, se tienen las propuestas con dos 
mujeres y un hombre, en Chignahua-

pan la nueva candidata es una joven de 
nombre Mónica Cano.

Para Xiutetelco repite Germán Hi-
lario y en Venustiano Carranza irá la 
misma candidata Jessica Vargas Ba-
rona, Fedhra Suriano recordó que sólo 
en Ayotoxco de Guerrero no se tendrá 
candidato.

“No olvidemos que Venustiano Carran-
za es una zona de muchos conflictos, por 
la cercanía con otros estados. Habrá una 
comunicación con el secretario de Gober-
nación. En Venustiano Carranza no he-
mos tenido grandes cosas al respecto, y 
en Xiutetelco, hay una tensa calma”.

 Candidata renunció por inseguridad
Fedhra Suriano explicó que la candidata 
que renunció en Chignahuapan expuso 
que para ella no existen las condiciones 
de seguridad para estar en las boletas del 
proceso electoral del 23 de marzo, por 
ello desistió de volver a participar.

 Se analizan propuestas
Para finalizar la diputada local del parti-
do naranja anunció que las propuestas 
de candidatos ya se enviaron al área de 
análisis para que sean evaluadas y des-
pués presentadas ante el Instituto Estatal 
Electoral (IEE). °REDACCIÓN

Puebla, con talento, innovación y 
desarrollo para Olinia: Armenta

  ROBERTO SAMUEL CAPUANO 
TRIPP  Y RAFAEL GARAYOA 
GUAJARDO, RESPONSABLES 
DEL PROYECTO OLINIA, 
EVALUARON LAS CAPACIDADES 
Y FORTALEZA DE PUEBLA EN 
ELECTROMOVILIDAD.

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- El Gobierno 
de Puebla pone a disposición el talento 
humano y los recursos tecnológicos para 
la instalación de la planta Olinia, proyecto 
que impulsa la innovación, las energías 
limpias y la electromovilidad, afirmó el go-
bernador del Estado, Alejandro Armenta, 
durante la visita de Roberto Samuel Ca-
puano Tripp  y Rafael Garayoa Guajardo, 
responsables del Proyecto Olinia, al clús-
ter automotriz poblano.

Como parte de la planta productiva 
para iniciar los trabajos del proyecto Oli-
nia en Puebla, el gobernador, Alejandro 
Armenta, recorrió las instalaciones del 
Centro de Innovación y diseño Indus-
trial ubicado en el municipio de Puebla, 
también el Centro de Especialización de 
Recursos Humanos de Alto Nivel (CER-
HAN), en San José Chiapa y las instala-
ciones de la empresa mexicana Zacua, 
junto a su presidente ejecutivo, Jorge 
Martinez Ramos.

Alejandro Armenta resaltó que Puebla 

cuenta con mano de obra calificada para 
el desarrollo de este proyecto, el cual mar-
cará un hito tecnológico. Esta sinergia en-
tre autoridades estatales e instituciones 
públicas, transformará la realidad educati-
va y laboral en Puebla y en  México.

La visión de Olinia marca un antes y 
después en el desarrollo automotriz del 
país y se suma a las estrategias en ma-
teria de electromovilidad que encabeza el 
gobierno de la presidenta Claudia Shein-
baum, afirmó el mandatario estatal.

La capacidad en educación con la que 
cuenta el estado se fortalece con el de-
sarrollo de talento humano en el Instituto 
Tecnológico de Puebla, la Universidad 
Politécnica, la Universidad Tecnológica 
de Puebla y el CERHAN. Además, la in-
fraestructura educativa, las normativas 
adecuadas, con medidas de seguridad, 
garantizan el éxito de esta alianza, per-
mitiendo una formación de calidad y una 
investigación orientada a la instalación de 
la planta. °REDACCIÓN

Ejecutaron a hombre 
en Felipe Ángeles, 
lo hallaron en un 
camino vecinal
Felipe Ángeles, Pue. Fue hallado el 
cuerpo de un hombre ejecutado en 
campos de cultivo de Felipe Ángeles.

Fueron campesinos los que hicie-
ron el hallazgo cuando se dirigían a 
laborar a sus tierras. De inmediato 
dieron aviso a las autoridades.

Al lugar llegaron agentes ministe-
riales de la Fiscalía de Puebla, para-
médicos así como personal forense 
que realizó el levantamiento del cadá-
ver que tenía varios impactos de bala.

Peritos de la Fiscalía realizaron 
las primeras investigaciones, en el 
lugar no encontraron ninguna identifi-
cación del hombre por lo fue clasifica-
do como desconocido.

Los campesinos y habitantes del 
lugar dieron a conocer que cada vez 
se encuentran más cuerpos sin vida 
en los campos de labor de la región, 
por lo que hicieron un llamado a las 
autoridades para dar más seguridad.  
   °LUZ MARIA ZAYAS
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Antorchistas denuncian 
irregularidades y violencia 
en elecciones de Olomatlán

  PIDEN AL GOBIERNO 
ESTATAL QUE GARANTICE 
PAZ Y SEGURIDAD EN LAS 
ELECCIONES DEL DOMINGO

Puebla, Puebla. A tan solo días de que se 
lleven a cabo los plebiscitos para elegir 
al presidente de la junta auxiliar de Olo-
matlán, en el municipio de Tecomatlán, 
miembros del Movimiento Antorchista 
denunciaron diversas irregularidades co-
metidas por la planilla morenista “Unidos 
X Olomatlán”. Según señalaron, algunos 
de sus integrantes estarían comprando 
votos, agrediendo a quienes se oponen 
a su candidatura e incluso han emitido 
amenazas de muerte contra el presidente 
de la mesa receptora de votos.

En una conferencia de prensa, Sara 
Yolanda Reyes Hernández condenó 
enérgicamente las acciones de los miem-
bros y simpatizantes de la planilla “Uni-
dos X Olomatlán”, en particular del di-
putado morenista Pável Gaspar, quien, 
según denunciaron, se reunió a principios 
de semana con los militantes morenistas 
en Olomatlán para incitar a la violencia y 
desestabilizar el proceso electoral. Entre 
las amenazas recibidas por los oposito-
res, destacaron la amenaza de muer-
te contra quien será el presidente de la 
mesa receptora de votos.

El ataque se manifestó de manera per-

sonal en su lugar de trabajo, así como a 
través de una publicación en la red social 
Facebook, donde el usuario Alex Caste-
lán comentó en un post del perfil “Pueblo 
Olomatlán”: “Nomás digan y le damos 
piso”, una frase vinculada a la violencia. 
Además, se advirtió que impedirán que 
la persona designada cumpla con su fun-
ción el próximo domingo 26 de enero.

El 8 de enero, miembros de la planilla 
morenista estuvieron repartiendo tinacos 
y láminas en la comunidad de La Unión, 
ubicada en el municipio de Tecomatlán, 
un acto que fue percibido como una es-
trategia para beneficiar únicamente a 
los militantes de Morena. “Llamaron a 
los habitantes de Olomatlán a recibir es-
tos apoyos, lo cual dejó claro que estos 
materiales fueron destinados solo a los 
simpatizantes de Morena”, explicó Reyes 
Hernández.

Los representantes del Movimiento 
Antorchista expresaron su preocupación 
por la seguridad de los ciudadanos y can-
didatos, ya que han recibido amenazas 
de muerte a través de las redes sociales. 
En particular, en la página “Pueblo Olo-
matlán”, gestionada por un representante 
de la planilla morenista, se incita a la vio-
lencia contra quienes se oponen a este 
proceso electoral.

Luis Enrique González Soto, líder an-
torchista, subrayó que las personas que 

están realizando estas amenazas de 
muerte ya han sido plenamente identifi-
cadas y que se cuenta con pruebas claras 
contra ellos, que se utilizarán en el ám-
bito judicial en caso de que ocurra algún 
incidente de violencia. “Si hay heridos o 
muertos en este proceso, todo el antor-
chismo en el estado exigirá cárcel para 
los responsables y comenzaremos una 
lucha contra aquellos que promuevan la 
violencia, ya sean diputados o caciques”, 
afirmó González Soto.

Ante la creciente preocupación por la 
violencia, los miembros del Movimiento 
Antorchista hicieron un llamado a las au-
toridades estatales para que garanticen 
un ambiente de paz en los comicios del 
domingo 26 de enero. Soraya Cordo-
va, líder de Antorcha en Puebla, solicitó 
al gobernador Alejandro Armenta que 
tome medidas para asegurar la paz y la 
seguridad durante el proceso electoral, 
asegurando que “es muy temprano en el 
gobierno del Doctor Alejandro Armenta 
para que se desate la violencia, algo que 
no le conviene ni al gobierno ni a la ciu-
dadanía”.

Los líderes del movimiento señalaron 
que esperan que el gobierno intervenga 
para garantizar la seguridad desde la 
apertura de las casillas hasta la declara-
ción del resultado final de las elecciones. 

°REDACCIÓN

Exigen alto a las 
amenazas de muerte 
por elecciones
Puebla, Puebla. A tan solo unos días de 
que se realicen los plebiscitos para elegir al 
presidente de la junta auxiliar de Olomatlán, 
perteneciente a Tecomatlán, integrantes del 
Movimiento Antorchista denunciaron las ile-
galidades cometidas por la planilla morenis-
ta “Unidos X Olomatlán”, algunos de cuyos 
integrantes están comprando votos, agre-
diendo a quienes no piensan como ellos en 
torno a las votaciones y han amenazado de 
muerte a quien será presidente de la mesa 
receptora de votos.

En conferencia de prensa, Sara Yolanda 
Reyes Hernández condenó las acciones de 
personas y funcionarios públicos afines a la 
planilla “Unidos X Olomatlán”, en específico 
del diputado morenista Pável Gaspar, luego 
de que a inicios de semana llegara a reunirse 
con los morenistas de Olomatlán para impul-
sarlos a que sigan inestabilizando el proceso: 
como la amenaza de muerte contra quien será 
el presidente de la mesa receptora de votos.

Esa amenaza, hecha de forma personal 
en su trabajo, también se la hicieron median-
te una publicación en la red social Facebook, 
en un comentario del usuario Alex Castelán, 
quien escribió en una publicación del perfil 
“Pueblo Olomatlán”: “Nomás digan y le da-
mos piso”, como se dice en el lenguaje del 
crimen. Y sostienen que impedirán que ejer-
za su función el domingo 26 de enero.

Además, “el día 8 de enero, estuvieron 
repartiendo tinacos, láminas en la comuni-
dad de La Unión que pertenece al municipio 
de Tecomatlán y que fue una prueba a todas 
luces de que fue solo para los integrantes de 
Morena. A esa entrega llamaron a la gente 
de Olomatlán, porque para ellos eran esos 
apoyos”, señaló.

Expresaron su preocupación por la se-
guridad de los ciudadanos, así como de los 
candidatos, toda vez que se han registrado 
amenazas en la página de Facebook “Pueblo 
Olomatlán”, a cargo del representante de la 
planilla “Unidos X Olomatlán”, donde se inci-
ta a la gente a la violencia.

“Estamos preocupados porque están 
intimidando a la gente en sus casas y a tra-
vés de publicaciones de las redes sociales. 
El diputado Pávez Gaspar fue a Olomatlán 
acompañado por Alonso Aco, un cacique de 
la Sierra Norte de Puebla, y a quien la prensa 
ha señalado como autor intelectual del ase-
sinato de Manuel Hernández Pasión, presi-
dente de Huitzilan de Serdán, en octubre de 
2017. Morena está llevando a Olomatlán a 
caciques y a gente que la prensa poblana ha 
señalado como autor intelectual de asesina-
tos”, afirmó el líder antorchista Luis Enrique 
González Soto.

Los que están haciendo las amenazas 
de muerte en Olomatlán están plenamente 
identificados y tenemos pruebas contra ellos 
muy claras, mismas que serán usadas ante 
la justicia en caso de que algún ciudadano de 
Olomatlán sufra un atendado o sea agredido. 

PIDEN SEGURIDAD Y PAZ AL GOBIERNO ESTATAL
Pidieron a las autoridades a garantizar un am-
biente de paz en los comicios del domingo 26 
de enero. “Con mucho respeto, le pedimos al 
gobernador Alejandro Armenta que garantice 
paz y seguridad en las elecciones de este fin 
de semana. Él puede hacerlo para bien de la 
población. Es muy temprano en el gobierno 
del Doctor Alejandro Armenta para que se 
desate la violencia y eso no le conviene ni al 
gobierno ni a la ciudadanía”, dijo Soraya Cor-
dova, líder de Antorcha en la capital poblana.

“Nosotros sí vemos la necesidad de que 
el gobierno intervenga para que haya seguri-
dad en las elecciones, desde el momento en 
que se abran las casillas, hasta el momento 
en que se del resultado final de la elección”, 
dijo. °REDACCIÓN

Habrá Ley Seca por elecciones en juntas auxiliares de Serdán
  No se ha registrado focos rojos 

en las tres juntas auxiliares, por lo 
cual se esperan que se lleven las 
votaciones de manera en paz

 Serdán, Pue. Todo en orden, a tres 
días de que se lleven los plebiscitos 
en las tres juntas auxiliares de San 
Francisco Cuautlancingo, La Gloria 

y Santa María Techachalco pertene-
cientes al municipio de Chalchicomula 
de Sesma.

Las autoridades se dieron a cono-
cer que estarán trabajando los tres ór-
denes de gobiernos.

Se tiene conocimiento que todo 
está bajo control y de la manera tran-
quila se llevaron a cabo los cierres de 
campaña de los candidatos. 

LEY SECA
Habrá Ley Seca el fin de semana, el 
cual ya giraron los oficios a diferentes 
establecimientos para prohibir la venta 
de bebidas alcohólicas, así lo dio a co-
nocer  secretaria General Gloria Mon-
terrosas.

También se contarán con los servi-
cios de emergencia de Protección Civil 
y bomberos. °LUZ MARIA ZAYAS



11REGIONALVIERNES.24.01.2025                         @diariopuntual                www.diariopuntual.com

ATLIXCO BUSCA SER 
MODELO REGIONAL EN 
SALUD INTEGRAL
Atlixco, Pue. Autoridades del Issstep 
y el Ayuntamiento de Atlixco trabajan 
en conjunto para convertir al muni-
cipio en un modelo de desarrollo re-
gional en salud integral . Durante un 
encuentro en el salón del Cabildo, se 
discutió la ampliación del convenio 
entre ambas instituciones.

El director general del Issstep , 
Luis Antonio Godina Herrera, desta-
có que se busca ampliar el espectro 
de prestaciones económicas, socia-
les y servicios médicos que ofrece el 
Instituto. Este esfuerzo pretende be-
neficiar tanto a los usuarios como al 
médico personal, atendiendo las ne-
cesidades y problemáticas actuales 
del sistema de salud en el municipio.

Se ampliará el convenio 
con el Issstep
En la reunión, Godina Herrera y la 
presidenta municipal, Ariadna Aya-
la Camarillo , acordaron instalar una 
mesa de trabajo para revisar y re-
solver temas pendientes en la aten-
ción médica. Además, se evaluará la 
posibilidad de ampliar el convenio a 
otros servicios que brinda el Issstep , 
promoviendo así un enfoque integral 
y sostenible en el sector salud.

El evento también contó con la 
participación de Alfredo Gómez Pala-
cios , secretario general de la Sección 
51 del SNTE , Ángel Vázquez Flores, 
líder del SUTISSSTEP , y el cuerpo 
directivo del Instituto. °PAOLA AROCHE

Mujer desquiciada mató a golpes a gatito 
en Chalchicomula de Sesma, Serdán

  Chofer de unidad del transporte público 
atropelló a un perrito de edad avanzada en el 
municipio de Serdán

Serdán, Pue. Una mujer mató a golpes a un gato, 
el cual quedó con fractura en la columna y el felino 
murió tras las lesiones por la golpiza en el municipio 
de Chalchicomula de Sesma.

En los últimos días se han registrado casos de 
maltrato animal en la colonia Santana en el munici-
pio de Serdán.

Cafre atropella a perrito
En otro caso, la mañana de este día una unidad del 

transporte público atropelló a un perrito de edad 
avanzada, pero también hay otra situación que se 
puede ver ya en las calles las jaurías de perros que 
es la otra cara de la moneda, algunos están en ca-
lidad de abandono y otros más al agredir a una per-
sona, los dueños no se hacen responsables.

No existe área de bienestar animal
Otro problema, es que no exista un área de bien-
estar animal en el municipio de Ciudad Serdán, y 
para atender este tipo de situaciones solamente 
ha levantado la mano el médico veterinario Alfredo 
Mendoza y una asociación de nombre Cometa. 
                                                               °LUZ MARIA ZAYAS

Condena Omar Muñoz 
ataque a machetazos a una 
perrita afuera de mercado

   GIRÓ LA INSTRUCCIÓN 
DE INTERPONER UNA 
DENUNCIA ANTE LA 
AGENCIA ESPECIALIZADA 
DE DELITOS CONTRA 
LOS ANIMALES. HIZO 
UN LLAMADO A LOS 
CIUDADANOS A PARTICIPAR 
DE LAS ACTIVIDADES QUE 
ESTARÁ REALIZANDO EL 
GOBIERNO MUNICIPAL PARA 
REGENERAR EL TEJIDO 
SOCIAL

CUAUTLANCINGO, PUE. Omar Muñoz, 
Presidente Municipal de Cuautlancingo, 
condenó el ataque con machete que su-
frió una perrita al exterior del mercado 
municipal.

En compañía de la titular del Centro 
de Bienestar Animal, María Esther Mar-
tínez, giró la instrucción para que sea 
interpuesta la denuncia contra quien re-
sulte responsable ante la Agencia Espe-
cializada de Delitos Contra los Animales, 
a cargo de la Fiscalía General del Estado.

El alcalde expresó que es un hecho 
lamentable que entristece a todos como 
comunidad y también como autoridad, 
“hemos tenido incidentes que se recar-
gan en la violencia y en la ruptura del 
tejido social, que se generó por una vio-
lencia generalizada que se dejó crecer  el 
municipio y que en estos casi tres meses 
y medio que llevamos de administración, 
hemos hecho lo posible para que se pue-
da reducir”.

“Tras este terrible hecho en el que 
Gordita, una perrita muy apreciada por 
los locatarios del mercado recibió trece 
heridas, la maestra María Esther acudió 
para rescatarla y poderla llevar a que fue-
ra debidamente atendida. 

En mi gestión decimos un rotundo NO 
al maltrato contra las mascotas y en to-

dos los sentidos, ya que provocan que 
se siga destruyendo el tejido social en la 
localidad”.

El edil anunció la construcción de la 
nueva sede del Centro de Bienestar Ani-
mal, para que puedan ampliarse los ser-
vicios y se reduzca de manera efectiva la 
agresión contra los seres sintientes.

Por su parte, María Esther Martínez, 
informó que afortunadamente las heridas 
del animalito no fueron profundas y no to-
caron ningún órgano vital que pusiera en 
peligro su vida; asimismo sostuvo que se 
acatará la instrucción del presidente de 
presentar la denuncia correspondiente, 
ya que la gente debe saber que hay leyes 
que condenan la crueldad animal y esta 
se paga con cárcel.

Omar Muñoz hizo un llamado a los 
ciudadanos a participar de las activida-
des que estará realizando el gobierno 
municipal para regenerar el tejido social, 
“necesitamos hacer una comunión más 
cercana entre todos y conocernos entre 

vecinos para poder cuidarnos unos a 
otros”.

“Hay un índice muy alto de violen-
tadores que inician sus agresiones con 
este tipo de actos; ninguna persona de 
nuestro municipio debe cometer algo así. 
Estamos a favor de la paz, del bienestar 
y sobre todo de la seguridad de los ciu-
dadanos; pretendemos bajar los índices 
de violencia mediante la prevención del 
maltrato animal y de otras acciones des-
de nuestra trinchera como autoridad”.

El edil pidió a los habitantes que pro-
porcione a través de las páginas oficiales 
del Ayuntamiento, cualquier información 
que permita dar con el agresor de la pe-
rrita, “les pido no hacer caso de páginas 
amarillistas de la oposición que dejó cre-
cer la violencia en general en Cuautlan-
cingo y que parecía que bajo el amparo 
del poder, comerciaba con ella. No va-
mos a permitir que siga ocurriendo; va-
mos a detener la violencia por el bien del 
pueblo”, finalizó. °REDACCIÓN
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¿UNA VACUNA PARA 
CONTROLAR EL PESO? 
Estudio en ratones ofrece 

nuevas esperanzas
¿QUÉ PASARÍA SI UN MICROORGANISMO PUDIERA AYUDARNOS 

A CONTROLAR O REDUCIR EL PESO? PARA RESPONDER 
ESTA PREGUNTA, UN EQUIPO DE INVESTIGADORES DE LA 

UNIVERSIDAD DE COLORADO BOULDER INYECTÓ A UN GRUPO 
DE RATONES CON UNA BACTERIA.

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

M
uchas personas buscan perder kilos no 
solo para sentirse mejor físicamente, sino 
también para ganar confianza, aceptación 
social o incluso validar su autoestima. En 
ese tenor, una investigación en curso de 

la Universidad de Colorado Boulder, Estados Unidos, 
está explorando una solución innovadora: el desarrollo 
de una vacuna para controlar el aumento de peso. Pero, 
¿en qué consiste exactamente este prometedor estudio?

Un primer artículo, publicado en la revista Brain, 
Behavior and Immunity, evidencia que los animales in-
yectados semanalmente con un microorganismo (Myco-
bacterium vaccae ATCC 15483), presente en la leche 
de vaca y el suelo, mostraron una resistencia notable al 
aumento de peso, debido a una dieta rica en grasas y 
azúcares.

“Este estudio tuvo como objetivo evaluar si las ad-
ministraciones subcutáneas semanales de una prepa-
ración de células enteras, inactivadas por calor de M. 
vaccae ATCC 15483, en ratones adolescentes machos, 
podían mitigar la inflamación asociada con la obesidad 
inducida por la dieta de estilo occidental”, refiere el abs-
tracto del estudio.

Y agrega más adelante: “Nuestros resultados mues-
tran que el tratamiento con M. vaccae previno el aumen-
to de peso excesivo inducido por la dieta de estilo occi-
dental, la acumulación de tejido adiposo visceral y las 
concentraciones elevadas de leptina plasmática.”

De acuerdo con los autores, el incremento de la obe-
sidad a escala global se debe, en gran medida, al estilo 
de vida que incluye la alimentación. El consumo de una 
dieta baja en fibra y alta en grasas altera las caracterís-
ticas del microbioma intestinal.

“Nuestro estudio sugiere que la exposición a bacte-
rias beneficiosas puede protegernos contra algunos de 
los efectos negativos para la salud de la dieta occiden-
tal típica”, sostiene el autor principal Christopher Lowry, 
profesor de fisiología integrativa.

INYECCIONES SEMANALES DE M. VACCAE
¿Qué se entiende por dieta occidental? A tenor del por-
tal de difusión científica Dialnet, se caracteriza por la in-
gesta excesiva de proteínas de origen animal, alimentos 
procesados, grasas saturadas, azúcares refinados, jun-
to a un escaso consumo de vitaminas.

Este estudio se suma a las investigaciones que 
destacan los beneficios de ciertas bacterias positivas, 
conocidas como “viejos amigos”, las cuales evolucio-
naron en simbiosis con los seres humanos, pero cuyo 
contacto se redujo significativamente debido a la tran-

sición de la vida en granjas a entornos urbanos más 
higiénicos y estériles.

“Como hemos perdido contacto con estos ‘viejos 
amigos’ que servían para regular nuestro sistema in-
munológico y suprimir la inflamación inapropiada, nos 
hemos puesto en mayor riesgo de sufrir enfermedades 
inflamatorias”, apunta Lowry.

Para el estudio, a un grupo de ratones adolescente 
se les alimentó con pienso estándar (elaborado princi-
palmente con proteínas como la soya) durante 10 se-
manas; mientras que otro grupo de roedores consumió 
lo equivalente a una hamburguesa con papas fritas: 40 
por ciento grasa, 20 por ciento proteínas y 40 por ciento 
carbohidratos. La mitad de cada agrupación recibió in-
yecciones semanales de M. vaccae.

VACUNA PARA CONTROLAR EL PESO: 
¿ESTÁ CERCA DE SER UNA REALIDAD?
Como era de esperarse, el grupo que consumió comida 
chatarra sin recibir tratamiento comenzó a aumentar de 
peso significativamente alrededor de la sexta semana, 
en comparación con aquellos que seguían una dieta sa-
ludable.

Al concluir el estudio, este grupo pesaba aproxima-
damente un 16 por ciento más que los que consumían 
pienso estándar y presentaban una mayor acumulación 
de grasa visceral, conocida como la “grasa mala”, que 
rodea los órganos y está asociada con un mayor riesgo 
de enfermedades cardiacas y diabetes.

“No hubo diferencia en el aumento de peso entre el 
grupo de ‘comida basura’ que recibió inyecciones de 
bacterias buenas y los que consumieron alimentos sa-
ludables. Los ratones inoculados también tenían menos 
grasas malas”, comenta Luke Desmond, otro autor del 
artículo.

No obstante, en palabras de ambos autores, se ne-
cesita más investigación para determinar cómo la expo-
sición a una bacteria presente en la tierra podría preve-
nir la subida de peso y, sobre todo, si tiene efectos en el 
ser humano.

Christopher Lowry espera realizar más estudios para 
determinar si la M. vaccae tomada por vía oral tiene el 
mismo impacto y si podría ayudar a alguien que ya tiene 
sobrepeso a perder tallas.

“También será importante evaluar si M. vaccae ATCC 
15483 exhibe efectos protectores comparables contra la 
dieta occidental en hembras”, concluye.
Según la Organización Mundial de la Salud, en 2022, 
2,500 millones de adultos (18 años o más) tenían sobre-
peso. De ellos, 890 millones eran obesos. N



13NEWSWEEKVIERNES.24.01.2025                            @diariopuntual                www.diariopuntual.com



ANIMAL POLÍTICO 14 VIERNES.24.01.2025                         @diariopuntual        www.diariopuntual.com

Juez federal de EU 
bloquea orden ejecutiva 
contra ciudadanía por 

nacimiento; Trump 
apelará decisión

U
n juez federal de Seattle 
suspendió temporalmente 
este jueves la orden 
ejecutiva firmada por Donald 
Trump que restringe el 

derecho a la ciudadanía por nacimiento 
en Estados Unidos. Tras la decisión, 
el presidente republicano anunció que 
apelará el fallo. 

“Esta es una orden flagrantemente 
inconstitucional“, dijo el juez John Cou-
ghenour, de acuerdo con el diario Seatt-
le Times, durante una audiencia en res-
puesta a una demanda presentada por 
cuatro estados.

Tras regresar a la Casa Blanca, 
Trump firmó una serie de órdenes eje-
cutivas destinadas a remodelar el siste-
ma migratorio de Estados Unidos, entre 
ellas una destinada a poner trabas al de-
recho de suelo contemplado en la Cons-
titución.

De aplicarse, la orden impediría la 
emisión de pasaportes, certificados de 
nacimiento u otros documentos a los ni-
ños cuyas madres están en el país de 
forma irregular o temporal, y cuyo padre 
no sea un ciudadano estadounidense.

En consecuencia, 22 estados de ten-
dencia demócrata presentaron dos de-
mandas ante la justicia para bloquear 
la acción, al igual que una coalición de 
activistas a favor de los derechos de los 
inmigrantes que también entró con una 
tercera querella en otro estado.

El juez Coughenour escuchó a ambas 
partes en una audiencia este jueves para 
atender la demanda suscrita por los es-
tados de Washington, Arizona, Illinois y 
Oregón.

“Llevo en el banquillo más de cuatro 
décadas y no recuerdo otro caso en el 
que la cuestión planteada sea tan cla-
ra como en éste”, dijo Coughenour, de 
acuerdo con Seattle Times.

“Me cuesta entender cómo un miem-
bro de la abogacía puede afirmar in-
equívocamente que es una orden cons-
titucional“, dijo el juez al abogado de la 
administración Trump, según otros me-
dios locales. “Me deja perplejo”

Su fallo es el primero en abordar la or-

den que ha desatado críticas en el país.

Trump apelará fallo sobre derecho a 
ciudadanía por nacimiento
Tras la decisión del juez, Trump dijo, en 
conversación con periodistas en la Casa 
Blanca, que “obviamente” apelará el fa-
llo.

En tanto, el Departamento de Justicia 
anunció que “defenderá vigorosamente 
la orden ejecutiva del presidente Trump”.

Por su parte, los estados que impul-
saron la demanda aplaudieron el pronun-
ciamiento judicial.

“La ciudadanía por derecho de naci-
miento deja claro que la ciudadanía no 
puede estar condicionada por la raza, la 
etnia o el lugar de procedencia de sus 
padres”, reaccionó en un comunicado 
el fiscal general de Washington, Nick 
Brown.

“Ningún presidente puede cambiar la 
constitución en un impulso y la decisión 
de hoy afirma esto”, dijo por su parte la 
fiscal general de Arizona, Kris Mayes.

¿De dónde nació el derecho a la ciudada-
nía por nacimiento en EU?
La 14ª Enmienda de la Constitución estadou-
nidense fue adoptada en la segunda mitad 
del siglo XIX como resultado de la Guerra Ci-
vil, en un esfuerzo de garantizar los derechos 
de los antiguos esclavos y sus hijos. 

“Todas las personas nacidas o natura-
lizadas en los Estados Unidos, y sujetas 
a su jurisdicción, son ciudadanos de Es-
tados Unidos y del estado en el que resi-
den”, reza.

Donald Trump reconoció el lunes mien-
tras firmaba la orden que su acción enfren-
taría desafíos legales.

“Ya veremos (…). Creo que tenemos muy 
buenos fundamentos”, comentó cuando fue 
cuestionado por periodistas al respecto.

El mandatario de 78 años también afir-
mó erróneamente que Estados Unidos es 
el único país del mundo que reconoce el 
derecho de suelo. 

Decenas de países conceden ciudada-
nía automática a los niños que nacen en 
su territorio, incluyendo sus vecinos Cana-
dá y México.

EL JUEZ QUE BLOQUEÓ LA ORDEN DE TRUMP CONTRA LA 
CIUDADANÍA POR NACIMIENTO DIJO NO RECORDAR UNA 
OCASIÓN EN LA QUE “LA CUESTIÓN PLANTEADA SEA TAN 
CLARA” COMO EN ESTA. TRAS LA DECISIÓN, EL PRESIDENTE 

REPUBLICANO DIJO QUE APELARÁ EL FALLO.
POR: AFP
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